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4 月 11日，阳光明
媚，春色喜人。记者驾
车来到打渔陈镇杨井村
的怡唯果蔬生态园，透
明大棚内部火龙果、有
机黄瓜、草莓等多种生
态果蔬长势喜人，生态
园内一片盎然春色。

看到有人来访，正
在火龙果棚内忙碌的刘
少杰走了出来。

戴着眼镜，文质彬
彬，像一个大男孩，这就是
刘少杰给人的第一印象。

刘少杰刚开始显得有

点腼腆。记者提出让他带
着到火龙果大棚里看看，
他顿时变得自然起来。走
进大棚看着生长旺盛、有
两米多高的火龙果，刘少
杰慢慢和记者聊起来。

在聊天中得知，刘
少杰今年27岁，大学时
就读于河南许昌职业技
术学院，学习的是生物
技术专业。提起大学时
光，刘少杰神情非常激
动。他说他对农业科技
非常喜欢，在大学里学
习特别用功，不仅认真

学习理论，而且对学校
安排实验实践课程很重
视，直到现在还和大学
老师经常电话联系，遇
到生产中的问题，还会
和老师交流请教。

2015 年大学毕业
后，回到家乡他曾在镇
里找到一个比较轻松的
工作。虽然找到工作，
可是心中一直念念不
忘，自己喜欢的高效农
业科技。一年之后，他
还是辞去原来的别人看
起来不错的工作。

政府入股扶持科技农业
实现脱贫目标

当天上午记者在怡唯果蔬生态
园内，见到台前县打渔陈镇副镇长
聂代民前来看望刘少杰。聂代民告
诉记者，刘少杰科技农业项目非常
适合当地农村发展，既符合环保政
策，又能带动村民脱贫，我们政府投
入近100万入股扶持，分红利润也
会激励帮助贫困村民到这个项目务
工，形成一个良性循环长效机制。

记者在台前县还了解到，为了
给返乡人才提供奉献家乡、助力发
展的舞台，台前县发动返乡人才积
极参与“人才直通车”、科技人才联
村入户等人才服务活动，并组织召
开返乡人才座谈会、乡情联谊会等
丰富多彩的活动，广泛听取返乡人
才的意见和建议。同时，归来的返
乡人才也打破了农村劳动力长期向
城市和发达地区单向转移的旧格
局，形成以创业带动就业、以就业促
创业的良性互动新格局。

追梦科技农业
让乡亲像城里人一样
过上幸福生活

刘少杰告诉记者，濮阳市、县、
镇各级政府对这个项目都很关心和
支持，领导们经常过来看望，帮助解
决困难。这个生态园目前流转了
70亩土地，建起了7个标准化温室
大棚。

记者看到，如今生态园区，不仅
有火龙果大棚，还有香气浓郁的草莓
大棚。“水蜜桃”草莓正处于新鲜上市
期。这个草莓品种是刘少杰从辽宁
省丹东市特地引进培育的。带有香
浓的水蜜桃味，果实粉粉嫩嫩，十分
受消费者喜爱。每逢周末与节假日，
草莓大棚就迎来大批游客前来采摘。

刘少杰说：“我们现在引进的这
个草莓，是水蜜桃草莓。颜色特别
好看，粉红色，口感特别好，是水蜜
桃味的。这是我们打渔镇的特色水
果，也是我们台前县第一家敢于种
植、敢于推进的一种草莓。”

园区建立“公司+合作社+农
户”经营管理模式，农户通过合作社
与园区签订协议，入园打工挣薪金、
土地流转挣租金、资金入股挣股金，
真正实现“三金”模式，让农民脱贫
致富。目前园区吸纳了30多人在
这里打工挣钱，其中贫困户24人。

正在大棚上班的村民江玉荣说：
“俺家是附近的，就在这除除草，有点
杂活叫干干，一天合五六十块，可以
补贴家用，比在家闲着强多了！”

生态园负责人刘少杰说：“下一
步，带动我们当地的贫困户，让他们
不用出门打工，就可以在家里挣到
钱，享受到幸福的生活。”

成立农业合作社，不仅种植绿
色环保的木瓜，香气诱人、口感可人
的新品种草莓，还种植北方难活的
火龙果，更是探索番木瓜、蜜橘等南
方水果在当地种植。他梦想经过自
己努力在家乡建成一个旅游、休闲、
观光生态农业“王国”，让家乡贫困
的乡亲们像城市里人一样，在家门
上班，早日脱贫致富，过上幸福生活
……

濮阳市道路交通事故
损害赔偿一体化处理
中心揭牌
□东方今报·猛犸新闻记者
宋明增 通讯员张娟娟

4月11日下午，濮阳市
道路交通事故损害赔偿一
体化处理中心揭牌仪式举
行。濮阳市中院党组书
记、院长徐哲，市委政法委
常务副书记赵建刚，市司
法局局长张世山，市公安
局副局长孙美玉，市保险
行业协会副秘书长张慧敏
出席仪式，并为道交一体
化处理中心揭牌。

揭牌仪式后，华龙区法
院党组书记、院长荣延平
引领大家依次参观了道交
一体化中心保险行业调
解、公安交警、人民调解、
司法鉴定、法律援助、法院
立案、审判庭 7 个服务窗
口，并对各服务窗口职能
进行了介绍。市道交一体
化中心的正式揭牌成立，
标志着濮阳试点地区真正
实现了道交纠纷网上数据
一体化处理、线下部门一
体化办公，为当事人提供
一站式服务，具有里程碑
的意义，势必会推动道交
一体化工作在濮阳市真正
落地生根。

随后，市委政法委、市
中院、市公安局、市司法局
和市保险行业协会在道交
一体化处理中心召开了联
席会议。市中院副院长姬
生强主持会议，各参会部
门领导对濮阳市道交一体
化处理中心试运行阶段取
得的成绩给予充分肯定，
并就下一步改革工作作了
表态发言。

徐哲院长指出，在市
委、市政府支持和各单位
的通力协作下，市道交一
体化中心挂牌成立，改革
试运行阶段健全软硬件配
套设施、统一裁判尺度赔
偿标准、设立专业审判团
队、完善调解组织建设、创
新联席会议制度，取得了
突破性进展。下一步，要
从以下方面做好改革工
作：一是提高认识，将改革
工作作为加强综治平安建
设的重要举措。二是突出
重点，统筹四个部门共同
参与，确保工作实效。三
是抓住关键，强化对调解
员的业务指导。四是增强
紧迫感，确保试点工作如
期顺利完成。五是做好宣
传引导，切实提高平台影
响力，推进道交一体化工
作全面开展。

大学生追梦科技农业
带动村民脱贫致富

▶台前县大学生刘少杰酷爱现代农业，毕
业后回到家乡，利用掌握的科技农业技术，
学以致用，克服种种困难，带领合作社团
队致力发展现代农业；随着刘少杰追梦的
实现，村里不能出去打工的部分贫困乡亲
开始在自己梦想王国务工，在政府的共同
帮助下逐渐脱贫。

□东方今报·猛犸新闻记者 宋明增/文图

大棚搭好后，刘少杰
开始整理土壤，为了让土
壤里的养分掺和均匀，他
每天4:30起来，光着脚，
在土里走来走去，像踩泥
巴一样，由于不了解，有
的村民就感觉刘少杰像

“傻子”一样，根本不看好
他的项目。

土壤整理好后，他
开始种下从南方寄过来
的火龙果苗，可是10天
左右，火龙果不见生根，
他非常着急，仔细观察

发现土壤干燥，就开始
浇水，加入花生皮和有
机肥，这样又过了 4天
后，火龙果开始生根了，
第一步走出了，他才稍
稍喘了一口气。

在火龙果苗生长过
程中，刘少杰每天6:00
起来，在火龙果大棚里，
仔细观察。对每株果苗
都非常熟悉。

没多久，问题又来
了，他发现部分植株底部
发黄，枝叶开始停止生

长，这是怎么回事？刘少
杰从头到尾考虑一遍，也
没发现原因。当天晚上
刘少杰睡不着，他不停地
在火龙果园走着想着，无
意中，他看大棚底部有浸
湿的痕迹，难道与这有
关？经过测试，土壤PH
值酸性过大。后来他才
知道，当时建大棚比较
急，没有修排水沟，雨水
从外面渗进大棚，出现问
题。他对症下药，火龙果
植株很快恢复生机。

克服困难去追梦

辞去别人羡慕的工
作，刘少杰开始在家乡
附近考察，有没有可借
鉴的发展模式？他发现
家乡也有不少生态园，
可是这些生态园大多是
把大片流转土地承包过
来后，再发包给农户进
行分散种植，缺乏农业
科技含量，不是他梦想
中的生态王国。

于是来到临近河南的
山东莒县，看到当地有种火
龙果的生态农业园，他开始
跟师傅学习，先观察，再请
教，后实践，由于在学校有

着一定的理论基础，通过跟
种植师傅学习，很快就掌握
了火龙果的技术。

拥有了火龙果种植
技术的刘少杰，再次回到
家乡开始了自己的逐梦
之旅。

2018 年 3月，他听
说镇里农业扶贫项目，就
来到镇上找到有关乡里
领导，汇报 了自己发展
科技学业的想法，并递交
了火龙果生态园的可行
性报告，得到镇领导支持
后，刘少杰信心更足了！

他开始组建创业团

队。为了找到合适的生
态发展模式，他和团队
先到全国蔬菜之乡——
山东莘县考察高温大棚
技术，感觉这里的大棚
虽然结构简单，成本低，
但是不牢固；接着就跑
到山东寿光考察钢结构
大棚，虽然质量高，但是
费用高，有没有性价比
更好的模式呢?

他又独自跑到山西，
找到擅长制作大棚的师
傅们商量，终于找到性价
比高又能合理利用土地
资源的大棚发展模式。

梦想启航远赴外地学习

2018 年 4 月大棚
开始制作，刘少杰吃住
就在工地上。他边观
看如何修建大棚，边学
习以后的维护大棚、使
用大棚方法。当他听
说在夏天要每天走到
大棚顶端拉开遮盖物
让火龙果透光时，他犯
愁了，因为他有恐高
症。

可是为了实现自己
追逐科技农药的梦想，
刘少杰在8月份某天中
午太阳光最毒的时间，
让制作大棚的工匠把
自己护送到大棚最上
端，然后把离自己最近
一端的梯子去掉，逼迫
自己走到另一端。站
在大棚最上方的刘少
杰，在太阳的暴晒下，

渴得非常难受，可是患
有恐高症的他，双腿打
战，怎么办?他回忆说，
为了喝上水，他只好瞪
大眼睛，一步一步往前
移，二百米的距离他竟
然花半个多小时，当他
慢慢走到另一端时，他
发 现 自 己 竟 然 成 功
了。他把自己逼上绝
路，激发自己的潜能。

高温下逼自己超越自我

放弃轻松岗位追梦科技农业


